

羅針盤

豊島区立千川中学校 1学年
NO.6 担当:大島 紗子
平成27年6月26日(金)

中学生になって初めての期末考査が終わりました。計画通りに学習を進めることができましたか。もうすぐ7月、1学期のまとめの学期です。体調に気をつけ、元気にがんばりましょう。



* 期末考査を終えて *

中学校生活初めての期末考査が終わりました。テスト範囲表が配られ、二週間前から計画的に学習を進めてきました。学習時間を記録した結果、合計時間が4000分を超える人も出てきました。学習時間は「あじさいの花」を塗ることで、見てわかるようにしました。1年生の廊下には、たくさんの満開のあじさいの花が咲きそろい、みなさんが一生懸命学習に取り組んだことがわかります。けれど、個人差が大きく、計画的に取り組むことができなかつた人がいることが気になります。

月曜日から、答案が返されます。問題用紙を忘れずに持ってきましょう。授業の中で、担当の先生から問題の解説がありますので、しっかり聞いて正しい答えを確認しましょう。わからなかった問題、間違ってしまった問題は、そのままにしていてはいけません。自分が、なぜ間違ってしまったのかを確認した上で、もう一度やり直しましょう。わからなかった問題、間違った問題をやり直して、次にやったときにできるようにすることが大切です。がんばりましょう。



* 遠足の感想 *



6月3日(水)の遠足は、雨のため潮干狩りは中止になり、さいたま市にある鉄道博物館に行きました。みんな潮干狩りを楽しみにしていたので残念でしたが、鉄道博物館もすばらしく、みんな夢中になって見学していました。人気の博物館で、大人から子どもまで、当日は800名の予約が入っていたそうです。

★鉄道博物館で間近に鉄道の模型を見ることができ、感動しました。また、博物館では、東京駅に映し出すプロジェクションマッピングのショーもやっていて、ずっと見たいと思っていたので、すごく嬉しかったです。(1組 ***さん)



★普段はあまり話すことができない2組や3組の人と話すことができて、とても楽しかったです。(中略)私の班は、窓越しに電車が通るビューデッキでも一番にいい席でした。友達と今の新幹線はどこ行

きか考えながら、楽しくお弁当を食べることができました。雨のため、潮干狩りと江戸東京博物館には行けなかったけれど、鉄道博物館に行って、バスの中でも楽しい時間を過ごすことができてよかったです。(1組 ***さん)



★まずジオラマを見ながら、鉄道の説明を受けました。

僕たちが寝ている間も線路の点検をしている人達がいることを初めて知って、やはり陰で支えてくれる人がいるのだと思いました。

(中略)資料のコーナーには、電車の進歩や新幹線の今後の課題などがあり、あれだけ進歩を重ねてきた新幹線にも、まだまだ課題があることを知りました。鉄道博物館に行って、多くのことを学び、普段はできない貴重な体験がされました。こんな機会はあまりないので、この思い出を忘れないようにしたいです。

(1組 ****くん)

★昔の電車に乗ると、席の近くにストーブがあったり、4人掛けの席があったり、今ではあまり見かけないようなデザインの席もあった。しかし、どの席も座り心地がよく、驚いた。(中略)初めての遠足は、あいにくの雨だったが、代わりに鉄道博物館で自分の知らない鉄道のことをたくさん学べてよかったです。(2組 ***さん)



★私はあまり鉄道に興味がなかったのですが、行ってみると、電車のジオラマが本物のようで、周りの景色もすばらしかったです。さらにジオラマの電車が動き出し、朝から夜までの動きがとてもわかりやすく、感動しました。(中略)昔の電車から今の電車まで、迫力がありました。今まで興味のなかった電車に興味を持つことができ、班行動もしっかりとできたので、よかったです。(2組 ***さん)

★僕は一階の中央のエリアを歩いていた時、床の色が一部違っているのに気がつきました。よく見ると、そこは線路でした。線路をたどっていくと、外につながっており、その先を見ると、一般の電車が走る線路につながっていました。この線路を見たとき、「こうやって館内に運ぶのか」と、驚きました。(2組 ***くん)

★鉄道博物館に行って、まず驚いたのは、本物の電車が何台もあったことです。また、説明もあったので、わかりやすかったです。あさりの味噌汁を食べられなかったのは残念だったけど、鉄道博物館では、マナーと電車のことが学べたのでよかったです。(3組 ***くん)

★班行動では、規則やマナーを守り、他の人に迷惑をかけることなく行動できました。単独行動や身勝手な行動を取る人もなく、一人一人が5分前行動を心がけられたの

でよかったです。(中略)今回の遠足で、電車や新幹線などのことだけでなく、集団で動く大変さや、協力することの大切さを学ぶことができました。(3組 ***さん)



* 詩のコーナー *

草に寝て……六月の朝の日曜日

それは花にへりどられた高原の
林のなかの草地であつた 小鳥らの
たのしい唄をくりかへす 美しい声が
まどろんだ耳のそばに きこえてゐた

私たちは山のあちらに
青く光つてゐる空を
淡くながれてゆく雲を
ながめてゐた 言葉すくなく

一しあはせはどこにある?
山のあちらのあの青い空にそして
その下のちひさな見知らない村に



★僕が鉄道博物館で驚いたのは、1階にあった多数の車両です。また、鉄道のジオラマも大きくてびっくりしました。深夜、電車が少ない時間に保線をしていることも初めて知りました。また、今年運行したE7系、W7系新幹線の工夫に驚きました。

点字付きの案内表記、手すり、音声での案内など、すべてのお客様が安心して利用できる車両になっていて、僕も乗ってみたいと思いました。(中略)今回の遠足で、僕は班長という大事な役につきました。自分ではきちんとできたと思います。

潮干狩りには行けませんでしたが、スローガンである「遠足の思い出を千中バックにたくさんつめよう!」は達成できたと思います。鉄道博物館でたくさんのこと学び、よい経験ができたので、これから的生活に活かしていきたいです。

(3組 ***くん)



みんなで学校のリーダーを送り出そう!

先日の学年集会で、生徒会役員選挙についての話をしました。9月いっぱいまで生徒会役員の任期が切れ、3年生が引退するので、1年生から3名生徒会役員候補を出すことになります。学年集会では、学年の代表としてふさわしいと思う人の名前ををあげて欲しいと呼びかけました。

現在、立候補を考えている人、みんなからの支持を得た人が6名います。来週には、立候補者を決定します。立候補者が決まったら、学年としてポスター作りや応援演説などの応援態勢を作りたいと思います。みなさん、ぜひ協力してください。

また、合わせて選挙管理委員、文化祭実行委員も募集しています。

1年生も千川中学校の生徒会活動に関わる機会が増えてきます。

傍観者になるのではなく、自分から積極的に関わり、協力しましょう。
これからの1年生の活躍に期待しています。



*気候の変わりやすい時期です。しっかり食べて、しっかり寝て

体調を整えましょう。



言葉は紙ヒコーキのようなものでどう

言葉は

一つの言葉に丁寧に折り目をつけて
祈るような気持で飛ばしたり
ときには荒々しく
統けざまに投げつけたり
わたしのところ
乗せただけひとつも
こぼれ落ちずに届くかしら
まっすぐに

杉本深由起